

政友クラブ  
成田市議会議員 おだか ゆうか  
**小高 夕佳**

小高夕佳 1992.2.18生  
立命館大学政策科学部卒  
成田市議会議員(1期目)  
新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会  
総務常任委員会 広報公聴委員会広報部  
全国若手市議の会 関東若手市議の会  
成田市消防団女性部 成田市商工会女性部

【発行】政友クラブ 小高夕佳 【連絡先】議会事務局内 花崎町760 TEL.20-1570 FAX.24-0336



この度、新型コロナウィルス感染症に罹患された方々には謹んでお見舞い申し上げますとともに、一日も早いご快復を心よりお祈り申し上げます。また、最前線で国民の健康福祉に貢献してくださっている医療従事者、介護従事者の皆様に心より敬意を表します。

WITH  
コロナ時代の  
**年末年始の  
過ごし方**

師走も深まり、いよいよ2021年を迎えようとしています。夏の頃から懸念されていた冬の感染拡大。新型コロナウィルスの第三波が到来しています。なにかと人混みに行く機会も多くなるのが年末年始ですが、そのような中で年明けの初詣も欠かせない恒例行事の一つ。楽しみにされている方も多いのではないでしょうか?先月からニュースなどでもよく取り上げられるようになった新型コロナ禍における新ワード「分散参詣」。まずは三が日だけで300万人超の参拝客を迎える全国屈指の初詣客数を誇る成田市の迎春対策についてご紹介します。

**大本堂は入場規制! 1月12日からはペイペイキャンペーン。**

**成田山新勝寺**

大本堂入場規制  
大みそか:午後10時~  
三が日:午前6時~午後18時まで  
写経、座禅などの各体験修行の中止



境内や駐車場、表参道の様子はツイッターで配信される他、成田観光館周辺など3か所の定点カメラにより成田市観光協会HP「FEEL成田」で混雑状況がライブ配信! また表参道5か所には消毒、検温場所の設置他、接触確認アプリ「COCOA」の導入支援が行われます。

**宗吾靈堂**

本堂への入堂の人数制限  
除夜の鐘参加者に手袋を配布



**「密を避けると「福」がある。」**

1月12日から一ヶ月間、市内1600店舗で  
非接触型決済PayPayを使うと  
2021年にちなんで最大21% (期間中累計5000円分) がGetできます!  
新型コロナ禍で落ち込んだ市内中小企業の売り上げ向上と  
対象期間を一月中旬からすることによって分散参詣を後押し!



密閉・密集・密接  
**避けよう3密!!**



SOCIAL DISTANCING

**模索する新しい初詣のあり方**

「分散参詣」に「幸先詣」withコロナ時代の新ワード。12月でも2月でもご利益は変わらない!

新型コロナウィルス感染症の収束が見えない中、新春の風物詩である初詣をどのように迎えるか。全国各地で「新しい参拝様式」が模索されています。初詣の統一的な定義はないため、「初めて参拝した日が初詣です」「節分までは初詣とご理解ください」と分散参詣を呼び掛ける神社や仏閣が多くなっていますが、なかには初詣の分散を目的として初詣を前倒して12月中に行う「幸先詣」を呼び掛けるところも出て

きました。その他にも御師と呼ばれる人に新年のご祈祷を代わりに受けてもらい、その様子をオンラインで見守るといった代参祈祷も行うところも。このように新型コロナ禍における「三密」を回避した参詣の様式が各地で検討されています。これが果たしてニューノーマルとなるのでしょうか。新年初詣にいかれる方は、しっかりと体調管理しマスクを着用した上で、分散初詣を含めた新しい参拝様式にご協力ください。

# 第8期成田市介護保険事業計画(素案)である! 「支え合いのまちづくり」を目指して

令和2年度は第7期成田市介護保険事業計画の最終年度ということで、現在令和3年から令和5年度までの基本計画となる第8期成田市介護保険事業計画の策定が進められています。令和2年度12月定例議会においてはその素案が提出されました。

## 第8期介護保険事業計画 基本理念

### 「健康で笑顔あふれ 共に支え合うまち 成田」

団塊の世代が75歳以上となる2025年、また団塊ジュニア世代が65歳以上となる2040年を見据え、地域包括ケアシステムの深化・推進を目指す

## 予定されている主な新規事業

- 地域介護予防活動支援事業(高齢者居場所づくり事業補助金)
- (仮称)介護職員処遇改善事業(介護版「なりた手当」)
- (仮称)成年後見支援センター運営事業
- 介護職員初任者研修受講費用補助事業



いま改めて考える、

## 地域包括

### ケアシステム って?



#### 第2層生活支援コーディネーター市内全域配置へ

次期計画の基本理念にもある「地域包括ケアシステムの深化・推進」でも「地域包括ケアシステム」っていまいちなにかピンとこない方、多いのではないかでしょうか。私は地域包括ケアシステムってなんですか?と聞かれた際には必ず「小さな赤ちゃんからご高齢のおじいちゃん、おばあちゃんまで大家族のようにその地域でみんなで支えながら生きていくことですよ」とお答えしています。

地域コミュニティが大変重要視される本計画の中で重要な役割を担うひとつが「生活支援コーディネーター」です。生活支援コーディネーターとは地域の支え合いの推進役として、地域資源の開発、ネットワーク化、地域ニーズとサービス提供主体のマッチングなどその業務は多岐にわたり、支え合いを目指す地域づくりには欠かせません。市内全域を担当する第1層とより身近な日常生活圏域(本市は5圏域)を担当する第2層に分かれていますが、成田市においては平成28年度に第一層の生活支援コーディネーターが配置されて以降昨年度から二層生活支援コーディネーターの配置が進められ、ようやく来年度全域配置にむけ準備が進められています。

市内各地においても成田市独自の地域包括ケアシステムの構築、深化のためご尽力されている方々が数多くいらっしゃいます。この新型コロナ禍においても創意工夫をされながら地域の居場所づくりを続けていらっしゃいました。来年度から始まる第8期介護保険事業計画においては上記で上げた新規事業以外にも既存事業の拡大も多くあり、地域包括ケアシステムの深化・推進を目指す計画となっています。私自身もその一助となれるよう、気を引き締めて努めたいと思います。

## 新生成田市場、輸出拠点化推進事業について

新生成田市場も少なからずコロナ禍の影響を受け、開場が令和3年秋から年明けへ当初予定よりも延期となりました。今議会では成田新市場の目玉でもある、輸出拠点化推進事業についてコロナ禍の影響によりオンラインで参加した「第四回“日本の食品”の輸出EXPO」の報告もありました。主に香港、台湾、タイへの輸出を行う商社など11社と商談があり、新型コロナ禍においても海外での個人輸出は増加傾向にあることや、今回のコロナ禍において物流につよい成田空港の強みがでているとの評価があったとの事でした。

日本の農林水産物・食品の輸出については政府が2025年に2兆円、2030年に5兆円と

いう輸出額の目標がされています。新型コロナ禍の影響が気になるところですが、令和2年11月30日における第10回農林水産物・食品の輸出拡大のための輸入国規制への対応等に関する関係閣僚会議では「昨年の輸出額が9,000億円というのに対し今年は年初以来、新型コロナウイルスの影響を受けていたものの先月の輸出額は対前年比で21.7パーセント増と大きく回復している」との菅総理のコメントがありました。海外への農産物の輸出拡大は成長戦略、地方創生の重点課題として取り組まれています。同時報告のあった今年度の市場の取扱い量及び取扱い金額の状況においてもコロナ禍によって落ち込んだ売



新市場特別委員会で成田新市場工事現場視察の様子  
(令和2年7月)

上げが回復傾向にあり、その主な理由は取引先の新規拡大によるものという事でした。成田空港の至近という立地を生かした輸出拠点化推進事業、市外県外からの反響もあるようです。引き続き動向を注視していきたいと思います。

## 機能別団員制度はじまる!

機能別団員制度とは、活動や時間を限定したり特定の災害種別にのみ活動し、消防団員の活動を補完し減少が進む消防団員の補助的役割を担うための消防団員です。成田市でも平日日の災害活動人員を確保するため制度の導入がされました。現在元消防団員、元消防吏員<sup>\*</sup>の全65名が加入予定のことです!

\*元消防吏員とは、元消防職員の方の中でも消火・救急・救助・査定などの業務を行う方々のこと

## JR成田駅西口が生まれ変わる!?

JR成田駅西口市有地活用推進事業としてみんなが慣れ親しんだJR成田西口が生まれ変わろうとしています。今回駅周辺のバリアフリー化の推進と駅前にふさわしいにぎわいの創出と魅力ある施設の整備ということで事業者公募の結果スタートグループが優先交渉権者となりました。雨に濡れることのないバス停留所の整備案や、待望のスーパーマーケットやカフェの出店案がだされました。

## 小高夕佳公式アカウント 情報発信中!



公式LINE



Instagram

市議会報告Vol.3  
令和3年3月発行予定